
                                                                                       

Buenas noches:  
Bienvenidos a esta gala del DIA DEL AUTONOMO DE OURENSE 2.011, en la que la 

Federación de Autónomos de Galicia va a hacer entrega de las distinciones a una serie de Empresarios, 
Profesionales y Entidades que se han significado por su laboriosidad, su compañerismo y la promoción del 
Autónomo. 

La Federación de Autónomos de Galicia es hoy una gran organización, libre e independiente, sin 
ánimo de lucro, con casi 25 años de actividad, al único servicio de los asociados a los que representa y 
defiende, más de 35.000 Autónomos, Empresarios y Profesionales de múltiples sectores de la actividad 
económica, a través de una red de más de 60 organizaciones y 7 oficinas propias en las ciudades de A 
Coruña, Lugo, Pontevedra, Santiago, Vigo, Ferrol y Ourense. 

En esta ciudad, tenemos oficina abierta desde hace casi 5 años, somos entidad colaboradora de 
Expourense, participamos en ferias y eventos, presentamos nuestros Estudios, realizamos formación y 
otras muchas actividades. 

Yo quiero dar las Gracias, en nombre de mi Junta Directiva, a la Excma. Diputación Provincial 
de Ourense y a su Presidente, porque sin su ayuda no habríamos podido realizar este acto; a todos 
Ustedes por su asistencia y participación, a los medios de comunicación y a toda la sociedad orensana por 
su recibimiento Y hospitalidad para con quienes desarrollamos nuestra labor diaria en otras ciudades y 
pueblos de Galicia. Nos sentimos muy felices de estar hoy aquí, rodeados de  nuestra gente, Autónomos 
y Autónomas, sus compañeros, familiares y amigos.  

Hoy estamos aquí exactamente los que debemos estar. No falta nadie importante. Es un orgullo 
y una satisfacción poder decir ésto. 

Gracias a los premiados, por aceptar el premio, por venir a recogerlo y, sobre todo, gracias 
por su trabajo diario, por hacerse acreedores a este merecidísimo reconocimiento que, además, viene de 
sus propios compañeros y que premia su trabajo y compromiso con el colectivo y con la sociedad, 
fundamentalmente. 

Con la celebración de este acto, sumidos como estamos en una profunda crisis de la que somos 
víctimas quienes no la hemos creado, es decir, los Autónomos, queremos insuflar un poco de ánimo y 
optimismo y simbolizar nuestro deseo de unir, de cooperar, de colaborar, de estar allí donde haya un 
Autónomo a quien defender. 

Los Autónomos hemos experimentado en los últimos años cambios constantes en nuestra realidad 
social, económica, jurídica y política, que se han traducido en avances, incluso considerables, en materia 
de derechos y prestaciones: desde la eliminación del IAE hasta la ampliación de las coberturas en caso 



                                                                                       

de incapacidad temporal, maternidad, accidentes de trabajo y enfermedad profesional, pasando por la 
aprobación del Estatuto del Autónomo, o la prestación por cese de actividad.  

Sin embargo, los Autónomos seguimos siendo un colectivo discriminado, que sufre la crisis como 
ningún otro; seguimos sin cobrar nada cuando cerramos nuestros negocios, teniendo que hacer frente a 
las consecuencias derivadas del cierre con nuestro patrimonio personal y familiar, presente y futuro; 
seguimos enmarañados entre trámites y papeles cada vez más farragosos, seguimos teniendo horarios 
tercermundistas, sufrimos la competencia desleal de las Administraciones y de grandes multinacionales 
que compiten con ventajas añadidas. 

Desde FEAGA llevamos casi 25 años defendiendo en solitario y con la incomprensión de casi 
todos los estamentos de la sociedad,  los derechos de todos los Autónomos y transmitiendo a los Grupos 
Políticos y a las Administraciones propuestas de todo tipo para mejorar la calidad de vida y empleo de 
un colectivo que agrupa a tres millones de personas en España, 220.000 en Galicia, 23.000 en 
Ourense. 
 Nos encontramos ante una situación de gravísima crisis financiera que afecta a los sectores de 
la economía real de nuestro país con consecuencias muy negativas sobre el empleo y las perspectivas 
empresariales. 
 En este país se ha realizado una reforma del sistema financiero muy curiosa, que ha consistido 
en que antes, los bancos prestaban dinero y ahora no. Ahora somos los ciudadanos los que prestamos 
dinero a los bancos. 

Además, los componentes de la demanda experimentan tendencias a la baja, la tasa de 
crecimiento del PIB ha llegado a alcanzar valores negativos; el índice de producción industrial ha caído 
en el conjunto del Estado; los indicadores de cifra de negocios y pedidos también caen y los niveles de 
confianza están aún en cotas muy bajas. 
 Los Trabajadores Autónomos representamos el 60 % de la estructura empresarial española, el 
97 % de las PYMES y aportamos el 30 % del PIB. 
 Pero, el número de Autónomos se está reduciendo en los últimos años de manera dramática; 
hemos perdido más de 50.000 Autónomos en España en 2.010, más de 5.000 de ellos en Galicia, y 
continuamos perdiendo Autónomos en los primeros meses de 2.011; este colectivo sufre la crisis de 
forma intensiva ya que es un sector muy afectado por la reducción del consumo al actuar 
mayoritariamente en el sector servicios, dependemos de productos financieros en gran medida por lo que 
la restricción crediticia nos limita seriamente y somos el último eslabón de la cadena de la contratación, 



                                                                                       

ya que solemos depender muchas veces de otras empresas, que también atraviesan dificultades que, a 
final, se trasladan al Autónomo. 
 La crisis se ha cebado en todos los sectores: el Comercio muy singularmente, pero también la 
hostelería, la construcción, los servicios, pequeña industria, profesiones liberares, artesanía, todos… 
A todo ello se añade un grave problema demográfico, y es que en Galicia estamos perdiendo población. 
Menos población y envejecida, con menos cualificación, ya que la mayoría de nuestros universitarios 
emigran), menor poder adquisitivo y, por tanto, menor capacidad de consumo unida a un elevado nivel de 
endeudamiento, que además los Bancos se niegan a refinanciar. 

Pues bien, en FEAGA  estamos hartos de esta situación; estamos hartos de soportar una crisis 
que no hemos provocado, habiendo tenido que dedicar parte de nuestro trabajo a organizar conciertos 
benéficos para atender las necesidades de instituciones como la cocina económica a la que por desgracia, 
también tienen que acudir muchos Autónomos,  y ante la cual nos sentimos, una vez más, desprotegidos y 
desamparados.  
 Solíamos terminar este tipo de actos con un pincho; sin embargo, en el contexto actual, hemos 
decidido que el presupuesto previsto para el pincho lo vamos a donar a alguna institución benéfica, ya que 
los que estamos hoy aquí, por suerte, todavía podemos pagarnos la cena. 

Con este panorama, para salir de esta situación, hay que apostar por la economía productiva. Y 
dentro de ésta, los Empresarios Autónomos, somos el componente fundamental y los poderes públicos 
deben fomentarnos y protegernos.  

La aparición de nuevos Autónomos, Empresarios y Profesionales y mantener la actividad de los 
que aún sobreviven a la crisis, es la única manera de rejuvenecer la población activa y actuar sobre el 
declive demográfico; a través de la diversificación económica se puede fijar la población, tanto en el 
rural como en zonas urbanas. 

Por eso, hoy es más necesario que nunca la unión de todos los Autónomos y de sus asociaciones 
en organizaciones serias, fuertes y representativas, que luchen y defiendan sus derechos y promocionen 
sus actividades, para conseguir que los bancos vuelvan a cumplir con su función de dar crédito a las 
empresas y a las familias, unos impuestos más justos, una reforma del mercado laboral que incentive de 
verdad la contratación y el autoempleo, reduciendo las cotizaciones empresariales, invirtiendo en 
educación y en más formación, fomentando la innovación y el acceso a las Nuevas Tecnologías, conseguir 
una mayor seguridad jurídica y unas pensiones más dignas para nuestros mayores, entre otras muchas 
demandas.  



                                                                                       

En definitiva, conseguir la plena equiparación de los Empresarios Autónomos con otros 
colectivos, en derechos y prestaciones.  

Tenemos que invertir la tendencia, recuperar la sociedad civil, adormecida, la clase media que 
políticos y financieros se han empeñado en cargarse, y de la que los Autónomos somos el mejor 
exponente. 
No podemos permitir que acaben con nosotros. Debemos resistir. Resistir es vencer. Somos nosotros lo 
que vamos a sacar a este país de la crisis, como siempre hemos hecho, con esfuerzo, talento, imaginación. 
La sociedad que apueste por los Autónomos, tiene el futuro asegurado. 
Les pido que se asocien, a cualquier asociación, a varias, a la de su calle, a la de su gremio, a la 
nuestra si así lo desean,  pero es más necesario que nunca unirse, asociarse, hacerse fuertes para 
reclamar lo que nos corresponde y que no puedan negarse. 
Por eso hacemos hoy esta Gala aquí en Ourense, porque nada mejor que mirarnos en el espejo de las 
personas que hoy van a desfilar por este escenario. Ellos son el ejemplo de cómo se superan las crisis.  
No tenemos más que copiar su trabajo  y compañerismo, laboriosidad, generosidad, talento, apoyo a los 
demás. 

Ellos (y otros muchos que también podrían estar aquí) son el mejor remedio contra la crisis. 
Ellos son la esencia de lo que somos y representamos los Autónomos, es decir, los mayores creadores 
de riqueza, empleo, bienestar, seguridad y estabilidad en Galicia, España y Europa. 
Hoy es la fiesta de los Autónomos de Ourense. 

Hemos preparado el acto con todo el cariño e ilusión y esperamos sea de su agrado. 
Antes de terminar, quiero presentarles a una persona especial para mi y pedirle que les dirija 

unas palabras. 
Cuando accedí a la Presidencia de esta gran organización, tenía muy claro que, además de 

mantener el equipo de colaboradores que tan espléndido trabajo venía realizando, lo más importante era 
la figura del primer Vicepresidente: Tenía que ser una persona de total confianza, sabiendo que, si lo 
ocurre algo al Presidente, la entidad queda en las mejores manos posibles. 
Pues bien, es un honor para mí, además de una gran satisfacción que este cargo tan importante esté 
ocupado por alguien que, aún superándome en experiencia, en capacidad de liderazgo, en simpatía y en 
tantas y tantas cosas, haya tenido la humildad y la generosidad de aceptar un puesto por debajo del mío 
en el organigrama de la Federación de Autónomos de Galicia. Humildad y Generosidad que sólo están al 
alcance de los Grandes, como él. 



                                                                                       

Esa persona, claro, tenía que ser de Ourense, y además de lo dicho, es mi amigo, mi Maestro 
y mi Mentor (él me dio, junto con otros compañeros, la oportunidad de empezar a trabajar hace 23 años 
y hoy me acompaña como segundo en esta aventura). Es mi mayor garantía de éxito. 
Con el premiso del presentador del Acto, mi también querido amigo Maíto, y no sin antes agradecerles 
de nuevo su asistencia y felicitar a los premiados, pido a mi Vicepresidente 1º que suba y les dirija unas 
palabras. Muchísimas Gracias. 
Con Uds., Miguel Agromayor. 
 
FRANCISCO JAVIER PEREZ BELLO 
PRESIDENTE DE LA FEDERACION DE AUTONOMOS DE GALICIA.  
 
 


